

ВСЕРОССИЙСКАЯ ОЛИМПИАДА ШКОЛЬНИКОВ 2023/2024 гг. ШКОЛЬНЫЙ ЭТАП

НЕМЕЦКИЙ ЯЗЫК 9-11 КЛАССЫ

Аудирование (Hörverstehen) Транскрипция текста

Время звучания текста: 3 минуты 20 секунд.

Das Schulsystem in Deutschland

Moderator: Meine Damen und Herren! Unser Thema heute: Wie unterscheiden sich die Schulsysteme in den Ländern Europas? Bevor wir mit der Diskussion anfangen, zuerst ein paar Informationen.

Beginnen wir mit dem Schulsystem in Deutschland. Natürlich dürfen alle Gäste dazu Fragen stellen. Bitte, Herr Sasnitz, Sie können uns dazu etwas sagen.

Sasnitz: Also, ... in Deutschland beginnt die Schule mit 6 Jahren; das heißt alle Kinder müssen mit sechs Jahren die Grundschule besuchen ...

Fragerin: Verzeihung, eine Frage. Müssen die Kinder in Deutschland keine Vorschule besuchen?

Sasnitz: Nein, eine Vorschule, wie Sie es meinen, gibt es in Deutschland gar nicht. Es gibt aber Kindergärten für die kleinen Kinder ... Viele Kinder besuchen vom dritten bis zum sechsten Lebensjahr einen Kindergarten, aber das müssen sie nicht. Die Schulpflicht beginnt erst mit sechs Jahren. Also ... die Grundschule ... die Grundschule dauert vier Jahre. Das ist für alle Kinder gleich. Danach kann man zwischen drei Sekundarschulen wählen. Es gibt die Hauptschule, die Realschule und das Gymnasium.

Frager: Ach, Verzeihung, und wie unterscheiden sich die Sekundarschulen?

Sasnitz: Die Sekundarschulen unterscheiden sich in der Länge des Schulbesuchs und im Abschlusszeugnis. Die Hauptschule dauert fünf Jahre. Die Schüler verlassen die Schule also nach der neunten Klasse. Danach beginnen sie meistens eine Lehre für einen praktischen Beruf.

Frager: Und noch eine Frage bitte, können die jungen Leute nach der Hauptschule jeden Beruf lernen?

Sasnitz: Nein, nicht jeden Beruf. Viele Firmen verlangen heute von ihren Lehrlingen einen Realschulabschluss oder sogar das Abitur ... Die Realschule dauert sechs Jahre und das Gymnasium neun. Die Schüler der Realschule bekommen nach der zehnten Klasse ein Abschlusszeugnis. Die Schüler der Gymnasien schließen nach der zehnten Klasse mit dem Abitur ab. Danach können sie ein Studium an einer Universität oder Hochschule beginnen.

Fragerin: Entschuldigen Sie, noch eine Frage. Können die Realschüler nach dem Abschluss noch ein Gymnasium besuchen, um das Abitur zu machen?

Sasnitz: Ja, das ist möglich, aber nur, wenn sie sehr gute Noten haben. Es ist allerdings sehr schwierig und deshalb machen es auch nur wenige – aber möglich ist es.

Fragerin: Noch eine Frage, bitte. Sie haben gesagt, dass die Schüler nach dem Abitur studieren können. Sie können also direkt nach dem Abitur mit einem Studium beginnen? Also, sie können sofort eine Universität oder eine Hochschule besuchen?

Sasnitz: Ja, und die meisten Abiturienten machen das auch. Aber nicht alle, einige machen auch eine Lehre oder eine andere Ausbildung.

Moderator: Vielen Dank, Herr Sasnitz! Gibt es noch Fragen? ... Dann können wir jetzt über die Schulsysteme in ...